

LE GÉANT DES KSOUR : UN DINOSAURE SAUROPODE DANS LE JURASSIQUE MOYEN DE L'OUEST DE L'ALGÉRIE

Farida Mahammed*, Leïla Mami*, Larbi Mekahli**, Miloud Benhamou**, Boumediène Bouterfa**, Ali Kacemi** et Sid Ali Chérief*

RÉSUMÉ

La découverte d'un nouveau gisement de Dinosaures renfermant les ossements d'un Sauropode dans un niveau dont l'âge est attribué au Dogger a été faite en octobre 2000 dans les monts des Ksour. Les travaux sur le terrain ont permis de récolter déjà 51 os et fragments d'os d'un même animal, pour les collections du Musée de la Géologie et des Hydrocarbures de Sonatrach .

C'est la première fois que les os d'un squelette en connexion sont découverts en Algérie, où jusqu'à présent, des éléments isolés avaient été récoltés.

La richesse du site nécessitera plusieurs missions de fouille et des moyens techniques importants.

Cette note constitue un préambule à un travail qui ne pourra être complet qu'après le dégagement total de l'animal.

De même, l'attribution du fossile à un genre et à une espèce, n'est pas possible à cette étape des fouilles.

Mots-clés: Jurassique - Dogger - Dinosaure - Sauropode - Algérie.

* Centre de Recherche et Développement / Sonatrach

** Laboratoire de Géodynamique des Bassins Sédimentaires de l'Université d'Oran Es-Sénia.

- *Manuscrit déposé le 10 Juin 2001, accepté après révision le 04 Septembre 2001*

THE GIANT OF KSOUR : SAUROPODE DINOSAUR WITHIN MIDDLE JURASSIC OF THE WESTERN ALGERIA

ABSTRACT

Discover of a new site of Dinosaurs containing bones of a Sauropode in a level assigned to the Dogger, has been made in October 2000 in Ksour mountains. Works on the site permitted to already collect 51 bones and fragments of bone of same animal, for collections of the Museum of Geology and Hydrocarbons of Sonatrach.

It is the first that bones of a skeleton in connection are discovered in Algeria, or until now, some isolated elements had been collected.

The wealth of the site will require several missions of ~~excavation and important technical means~~.

This note constitutes a preamble to a work which will be complete after the total exhumation of the animal.

In the same way, the assignment of the fossil to a genus and to a species is not possible to this step of excavations.

key-words: Jurassic - Dogger - Dinosaur - Sauropode - Algeria.